



► Imagen de uno de los operarios de les Coves de Sant Josep que trabaja en la retirada de los cables subacuáticos.

LA VALL D'UIXÓ

Retiran 4.000 kilos de cables de les Coves de Sant Josep

► La empresa que cambiará el sistema de iluminación inicia los trabajos el martes

MÓNICA MIRA
comarcas@epmediterraneo.com
LA VALL D'UIXÓ

La transformación de les Coves de Sant Josep de la Vall d'Uixó ya se ha iniciado. En estos días, los operarios de Emsevall (empresa municipal que gestiona el paraje) han iniciado las tareas de retirada de todo el cableado y los puntos de luz que hasta ahora iluminaban el interior de las grutas.

Es un trabajo «muy intenso y complicado», como explica el concejal Jorge García, «porque se trata de cableado subacuático», lo que requiere de un esfuerzo adicional del personal destinado a esta tarea, «aunque todos la están realizando con muchas ganas, porque son plenamente conscientes de que su intervención contribuirá a mejorar el interior de les Coves para las próximas tres o cuatro décadas».

TECNOLOGÍA LED // Como confirman, han extraído hasta 4.000 kilos de cableado, que se sumarán a las luminarias que serán sustituidas por un sistema tecnológicamente más adecuado para este entorno, además de más sostenible, dado que al tratarse de luces led, reducirán emisiones contaminantes y «supondrán un ahorro energético importante», detalla García sobre la reforma.

Está previsto que el próximo martes la empresa contratada

para acometer esta renovación entre por primera vez en la cueva. El edil responsable de Emsevall destaca que «son especialistas en este tipo de instalaciones y vienen desde Alemania, desde donde traerán la tecnología que revolucionará la imagen del principal recurso turístico vallero».

Que los operarios del paraje hayan iniciado la retirada de la antigua instalación pretende «facilitar al máximo su intervención, de manera que se produzca de forma ágil y dentro de los plazos establecidos». Porque les Coves de Sant Josep llevan cerradas desde la semana pasada y no volverán a reabrirse hasta que la instalación esté concluida por completo. Hasta entonces, el paraje funcionará «en servicios mínimos, ofreciendo información a quienes se acerquen».



► Marzà estuvo acompañado del alcalde, Alfred Remolar, y concejales.

BETXÍ

Marzà critica la defectuosa construcción del colegio

► Destinarán 1,7 millones para arreglar la obra de Ciegsa

R. D.
BETXÍ

El conseller de Educació, Vicent Marzà, visitó ayer el colegio Cervantes-Dualde de Betxí, incorporado de manera efectiva al plan *Edificant* para ejecutar trabajos de mejora en este centro educativo. El responsable autonómico estuvo acompañado por el alcalde, Alfred Remolar, y otros concejales del Ayuntamiento.

«Mediante este programa destinamos 1,7 millones de euros para arreglar unas deficiencias constructivas en el CEIP Cervantes-Dualde que provienen del año 2013, con la gestión del anterior gobierno», explicó Marzà durante el recorrido. En este sentido, el conseller señaló que «la Generalitat del PP no solo no se ocupaba de las infraestructuras escolares, sino que, aún más

grave, cuando se ocupaba, lo gestionaba mal. Prueba de eso es lo que se hizo mediante Ciegsa hace solo cinco años en este colegio y que ahora desde el *Govern del Botànic* debemos arreglar y gestionar de una forma cuidadosa».

La inversión de 1,7 millones de euros se destinará a tareas de carpintería, climatización y ampliación de las instalaciones y en la construcción de un nuevo gimnasio de 270 metros cuadrados.

Por otro lado, la comitiva también conoció la primera fase del proyecto municipal *Recuperación del espacio para el peatón y caminos escolares*. Las obras, que fueron ejecutadas durante los meses de mayo y junio, consistieron en la construcción de un *camino escolar* y una zona de peatones en la avenida Sant Josep de Betxí; unas intervenciones acompañadas de la renovación de equipamiento.

Además, los participantes también estuvieron en las instalaciones de la escuela infantil El Pequelar, que en la actualidad cuenta con 54 alumnos matriculados en la etapa de 0-3 años. ≡

BENICARLÓ

Otorgan una vivienda social para una víctima de género

► Es la primera casa que entrega el Consell durante la legislatura

R. D.
BENICARLÓ

La Conselleria de Vivienda, Obras Públicas y Vertebración del Territorio, a través de la Entitat Valenciana d'Habitatge i Sòl (EVha), ha adjudicado una vivienda social en Benicarló. Se trata de la primera de este tipo que asignan en la legislatura y lo han hecho a una víctima de violencia de género.

La otorgada en la localidad del Baix Maestrat, que cuenta con una inversión de 12.997 euros para mejorar el parque de este tipo de casas, es la única de la provincia, ya que las otras autorizadas han sido en Sollana y Canals.

Desde la Conselleria que dirige María José Salvador destacan el trabajo realizado para impulsar mecanismos necesarios para favorecer un inmueble digno y asequible para todas las personas, poniendo especial atención a aquellas que presentan una situación de necesidad y mayor riesgo de exclusión social. ≡

BENICARLÓ

Reforman el auditorio municipal para acoger una nueva temporada

► Ultiman las obras que mejorarán los servicios del Pedro Mercader

MARÍA JOSÉ SÁNCHEZ
BENICARLÓ

Las puertas del auditorio municipal Pedro Mercader de Benicarló reabrirán de forma inminente para acoger la programación de la temporada de otoño e invierno tras las mejoras necesarias realizadas en las instalaciones.

Los concejales de Cultura, Josep Barberà; y el de Obras y Servicios, Ilde Año, visitaron ayer el

edificio para comprobar los trabajos que durante el mes de octubre realizaron los operarios de la brigada municipal, que se incluyen en la primera fase de las acciones de renovación de este espacio, motivo por el cual el acceso ha estado cerrado al público las últimas semanas.

Con las obras, han sustituido la rampa central de madera por una de hormigón y han pintado la caja escénica, así como los aseos y el *hall* de entrada. Por otra parte, se tuvo muy en cuenta la iluminación de todo el auditorio. «De este modo, será posible

que la gente entre sin problemas, aunque las luces generales estén cerradas», señala Año.

También han repasado el cableado de la iluminación del escenario y han reforzado con luz de trabajo la caja escénica, todo mediante tecnología led.

Barberà agradece a los operarios su labor «porque, debido a las últimas lluvias, han tenido que intervenir a contrarreloj para tener todo listo para la programación de noviembre». Próximamente cambiarán las butacas y ampliarán los camerinos y vestuarios, entre otras acciones. ≡

LA VALL D'UIXÓ

Ya se ve la luz en les Coves

Los trabajos de sustitución de las luminarias de las grutas de Sant Josep avanzan a buen ritmo, como pudieron comprobar ayer quienes se han propuesto potenciar al tiempo que preservar **este lugar**

MÓNICA MIRA
comarcas@epmediterraneo.com
LA VALL D'UIXÓ

Como cuando vas a entrar en tu nueva casa por primera vez. Así se sienten quienes llevan esperando tanto tiempo la renovación de la imagen del que se considera el segundo recurso turístico de la provincia de Castellón: les Coves de Sant Josep.

Desde que, a principios de año, se dio a conocer que la Agència Valenciana de Turisme iba a firmar con el Ayuntamiento de la Vall d'Uixó un convenio singular –el de mayor importe del presupuesto autonómico del 2018, con 150.000 euros–, para renovar por completo la iluminación de la cavidad abierta hace millones de años por el que ahora es el río subterráneo navegable más largo de Europa, las expectativas generadas han sido muy amplias.

Una transformación

Ayer se respiraba cierto nerviosismo cuando los responsables políticos de este proyecto se pusieron el casco para entrar a la gruta –todavía en obras– por primera vez desde que se cerrara el pasado mes de octubre para iniciar la labor de transformación.

Porque eso es lo que se espera que produzca la sustitución de luminarias. Tanto la alcaldesa, Ta-



COVES DE SANT JOSEP

►► **Visita** ► Las autoridades han tenido la oportunidad de conocer el estado de las obras de transformación.

Mediados de enero, esa es la fecha de reapertura estimada para este turístico río subterráneo

nia Baños, como el consejero delegado de Emsevall, Jorge García, están convencidos de que quienes hayan visitado les Coves hasta septiembre del 2018, si vuelven a partir de enero del 2019, creerán estar en un lugar distinto. Más sostenible, más adecuado para la preservación de este entorno natural tan particular.

Porque cuando se tiene algo tan valioso entre manos, uno no solo debe preocuparse por mostrarlo, por aprovechar todo lo que pue-

de dar de sí. También tiene la responsabilidad de cuidarlo, garantizar que en el futuro podrá seguir siendo ese lugar fascinante bajo tierra que se puede recorrer con una barca, donde puedes escuchar conciertos en acústico o hacer espeleokayak. Porque todo eso, y un poco más, son les Coves de Sant Josep, ahora en pleno proceso de adaptación a los nuevos tiempos, para poder ofrecer lo mejor de sí mismas a partir de mediados de enero. ≡

UNIFORMIDAD

La Vall ofrece a los comercios decoración para la Navidad

R. D.
LA VALL D'UIXÓ

El Ayuntamiento de la Vall d'Uixó abrirá la campaña comercial de Navidad este puente de diciembre con la Fira de Nadal, en la plaza de l'Assumpció, desde mañana y hasta el domingo. Pero también facilitando a los comercios locales «una decoración uniforme, para que la entrada a las tiendas sea más atractiva y fácil de identificar y se cree un mayor ambiente en las calles», explicó ayer el concejal de Comercio, Jorge García. Los interesados tienen de plazo hasta el próximo lunes para recoger un tiquet en la Agencia de Desarrollo Local, que se podrá cambiar por cuatro metros de moqueta y una planta típica de estas fechas. ≡

MONCOFA

'Gastronetas', concursos y música para el fin de semana

MIQUEL À. SÁNCHEZ
MONCOFA

Las navidades empiezan con fuerza este fin de semana en Moncofa. Entre mañana y el domingo tendrá lugar la III Food & Street Art en la plaza de la Constitución, una actividad en el que se unen gastronomía, actividades infantiles, talleres, concurso de croquetas y actuaciones en directo.

Habrán cinco *food trucks* (o *gastronetas*) con pizzas, hamburguesas con panes de diferentes sabores, salchichas especiales, bocatas de muchas variedades o *crepes*, desde las que se podrá disfrutar de las actuaciones de Natali Mcpears y Pablo Monleón, DJ Meliqueiro, Paradita Flamenca o del grupo Trébede Music. ≡

FOOD & STREET ART
MONCOFA
DEL 6 AL 8 DE DICIEMBRE
PLAZA DEL AYUNTAMIENTO

6 DIC INAUGURACIÓN DE 12H A 24H
7 DIC DE 19H A 24H
8 DIC DE 12H A 24H

STREET FOOD
MÚSICA EN VIVO
ACTIVIDADES INFANTILES
TALLERES
CONCURSOS

Apuntament Moncofa PAVASAL Facsa

+ INFO

elperiodicomediterraneo.com

ALERTAN QUE EL PP DE XILXES PIDE RECORTES A LA BANDA

XILXES ► El equipo de gobierno de Xilxes lamentó ayer que «el Partido Popular proponga una reducción de 5.000 euros a la Unión Musical Santa Cecilia del municipio en la enmienda planteada a los presupuestos del 2019». «Los populares solicitan rebajar la partida destinada a la banda de música de los 15.500 euros actuales a los 10.500, medida que supone un recorte superior al 30%», aseguraron estas fuentes. RD

ALCALÀ PRESENTA UNA AMPLIA AGENDA NAVIDEÑA

ALCALÀ DE XIVERT ► Las concejalas de Cultura, María Agut; y Fiestas, Susan Guillamón, presentaron ayer la programación de Navidad organizada por el Ayuntamiento. El calendario reúne actos como el NadalParc, del 27 al 29 de diciembre, en el Espai d'Oci Alcalà; y el 3 y 4 de enero en el Cesa Alcossebre, los talleres de Cultuque o las sesiones de cine. Tampoco faltan la llegada de Papá Noel o de los Reyes Magos. RD

Ahora te lo llevamos...
¡Donde quieras!

Descarga la App de UberEats y disfruta McDonald's donde quieras.
Consulta condiciones y disponibilidad geográfica.

McDelivery
UberEats